

El país del mundo que más alumnos exporta - La Razón - 26/02/2016

CRECIMIENTO IMPARABLE

El país del mundo que más alumnos «exporta»

R. R. - Madrid

¿Por que ha crecido de manera imparable el número de chinos que vienen a la universidad española? El origen hay que buscarlo en un acuerdo de reconocimiento de títulos entre España y China en el año 2007, según el cual los dos países reconocían «los certificados de estudios y títulos oficiales que acreditan la finalización de las enseñanzas secundarias obtenidas por sus correspondientes nacionales», dice el acuerdo. Esto incluía el equivalente a nuestra selectividad.

También están reconocidos los títulos oficiales obtenidos en las universidades. De ahí que muchos estudiantes del país vengan a España a realizar másteres para completar su formación.

Algunos expertos señalan que la causa de la expansión estudiantil china por el mundo hay que encontrarla en las dificultades de acceso a las universidades más prestigiosas del país, para lo que es necesario pasar un durísimo examen de acceso, conocido como «gaokao». Los padres prefieren pagar la formación de sus hijos a universidades extranjeras de corte más liberal antes que enviarlos a universidades chinas menos reputadas.

El principal problema del acuerdo que se rubricó en 2007 con España es que el nivel de conocimiento de español que se

exige a los estudiantes es muy bajo (A2), una cuestión que están tratando de corregir las universidades españolas. De hecho, algunas facultades, como la de Comercio y Turismo de la Universidad Complutense, se plantean exigir como requisito mínimo de acceso un nivel B2 (medio, el equivalente al llamado First Certificate de la Universidad de Cambridge) en el curso próximo para que los alumnos puedan seguir la clase y comprender los conceptos que se explican, una posibilidad que ahora se puede aplicar de manera autónoma por cada facultad.

En la edición de 2013 de la Feria de la Educación de China celebrada en Pekín, el ex ministro de Educación, José Ignacio Wert, propuso establecer un «año cero» a los estudiantes chinos para el perfeccionamiento de la lengua

ESPAÑA QUIERE QUE LA CIFRA DE ESTUDIANTES DEL PAÍS ASIÁTICO LLEGUE A LOS 400.000 EN UNOS AÑOS

teniendo en cuenta que la pretensión del Gobierno español es que, en unos años, la cifra de estudiantes procedentes del país asiático que vengan a España a estudiar puedan llegar a los 400.000.

China es, con diferencia, el país que más estudiantes «exporta» a otros países del mundo. Sus destinos favoritos son Reino Unido y Estados Unidos. Un total de 89.540 estudiaron el curso pasado en alguna de las universidades británicas, la nacionalidad más numerosa, con diferencia, entre sus alumnos foráneos, según las estadísticas del Consejo británico para los alumnos internacionales (Ukcisa).